

à m. Berchep. à propos de cette
affaire, bon par pour le viculpeur, ou
n'a pas à se disculper d'une accusation
qui n'a même pas l'apparence d'être
fondée; mais il se moque spirituellement
du calomniateur et de ceux qui lui tenent
et sans raison aucune, ajoutant foi
à leurs dires.

En tout état de cause, j'ai tou-
jours été votre dévoué, mais
cher monsieur de Lacaze, de l'intérêt
de bienveillance et de celui que vous
portez à ce clérical renforcé.

Adieu très bientôt vous salue
à Nancy - vers le 10 probablement -
Veuillez croire à ma haute estime
de cordial dévouement

A Boulay

Carrante (Gus) sur globe 99



Mon cher monsieur de Lacaze,

J'écris aujourd'hui même au
ministère: j'abandonne pour déclarer que
je n'accepte pas la présidence de
Concours du projet des restrictions de
la norme; ensuite je recommande
M. Cassac au bienveillant intérêt de
membres de jury. J'ai déjà recommandé
antérieurement M. Cassac, mais l'opinion
pour le projet des comptes; l'épreuve
est difficile pour lui, il a bien fait
de se restreindre et j'ai tout lieu de croire
que, cette fois, il réussira.

Quant à l'accusation de cléricalisme
faite contre moi, je, elle est tellement
absurde qu'on n'a peut-être pas besoin de

épauler en l'entendant formuler.
Il y avait un reproche à lui faire
ce serait d'avoir des opinions beaucoup
trop avancées. De cette accusation
de cléricisme me poursuivit depuis 20
ans; depuis ma nomination comme
Directeur au ministère, c'est le vénérable
Paul Best qui l'a inventée & toute
fièvre pour me faire passer à l'église
de la présentation par le conseil académique
à candidat à la chaire de Philosophie
de la Faculté, j'avais eu l'audace de
contester le valeur de quelques uns
des travaux scientifiques rapportant à
la physique. Il fut forcé de reconnaître
qu'il avait commis quelque bévue,
scientifique en 1822 — J'ai été
jamais tout ministre pendant que j'étais
Directeur, et obéissais d'un état, à l'avance,
avisé par Paul Best de me tordre les
membres et les coudes. J'ai été tenu en suspens
pendant un mois par M. Weddington
qui un jour de déboulonna devant moi:

ou vous avez affreusement calomnié
aucun de moi? à mon entrée au
Ministère, me dit-il — Mon cher Monsieur,

vous avez toute ma confiance —
Il m'a caché par la suite que le
calomnieux était Paul Best. —

— Même dénonciation et même résultat
final avec M. Casimir Périer, quand
celui-ci devint Secrétaire d'Etat à
l'Instruction publique — Je vois
maintenant que l'accusation de cléricisme
me poursuit jusqu'en dans mon fils;
et il ne m'est pas difficile de trouver
quel soit le mensonge de Paul Best dans cette
circonstance — On ne donne aucun
prouver, mais cela se dit au tuyau de
l'organe et circule autour de lui, toujours
dans quelques d'un doute. Mais pour
cléricisme! même l'us — pouffe
de l'us. Calomnie! Calomnie! ma chère
amie, il en reste toujours jusqu'à l'us!
L'us meurt, de suite de l'us